



Vichy, le 28 juin 2025

Le Parc omnisports Auvergne Rhône-Alpes—Vichy officialisé comme Centre National de Touch Rugby : Un Partenariat Stratégique pour le Développement de cette discipline en France et à l'international.

La Fédération Nationale de Touch Rugby, Touch France, est fière d'annoncer l'installation officielle de son Centre National Touch Rugby (CNTR) à Vichy. Cette officialisation a eu lieu le samedi 28 juin 2025, en marge des finales de la Super Touch qui se sont déroulées sur les pelouses du Parc Omnisports. Jérôme Brahim, Président de Touch France, et Frédéric Aguilera, Maire de Vichy et Président de l'agglomération, ont scellé ce partenariat stratégique.

Ce nouveau centre vient compléter les infrastructures sportives d'excellence déjà présentes à Vichy, telles que le Pôle Natation Sport Adapté et le prochain Centre National d'Entraînement de Padel, faisant du territoire un hub majeur pour le sport français.

Le Touch Rugby : Un Sport en Pleine Expansion

Le touch rugby est un sport collectif, cousin du rugby à XV et à XIII, mais sans plaquage. Un simple toucher suffit à arrêter le porteur de balle, privilégiant la vitesse, l'espace et la stratégie. Joué à 6 contre 6 avec un ballon ovale, le touch rugby se distingue par sa nature mixte, y compris au plus haut niveau.

Introduit en France en 2001 avec la création de Touch France, le sport a connu une croissance fulgurante. La fédération compte aujourd'hui près de **3 000 licenciés**, soit une augmentation de 70% en quatre ans, répartis dans 82 clubs. Le touch rugby séduit un large public, avec 35% de femmes et plus de 25% de licenciés de moins de 18 ans, témoignant de son accessibilité et de son attrait pour toutes les générations. Qu'il soit pratiqué en loisir ou en compétition, le touch rugby offre une expérience sportive complète et inclusive.

Vichy, Terre d'Accueil Historique du Touch Rugby Français

L'implantation de ce Centre National n'est pas le fruit du hasard. Grâce à un partenariat solide entre **Vichy Communauté** et **Touch France depuis 4 ans**, l'agglomération est devenue un lieu privilégié pour la fédération. La qualité et le nombre des terrains du Parc Omnisports ont fait de ces installations le lieu de rassemblement des internationaux français pour leurs stages nationaux mensuels. La fédération y organise également chaque année son Championnat de France Junior et, de manière régulière, ses Finales nationales. Ces quatre dernières années ont été marquées par l'accueil de compétitions internationales majeures : les **Championnats d'Europe 2023** et les **Championnats d'Europe Junior en 2022 et 2024**. Avec l'organisation d'une édition record des Championnats d'Europe prévue pour 2026, la désignation de Vichy comme Centre National du Touch Rugby s'inscrit dans la continuité de cette collaboration fructueuse et témoigne d'une volonté commune de pérenniser le développement du touch rugby français.

Des Bénéfices Mutuels pour le Territoire et la Fédération

L'installation du CNTR à Vichy représente une synergie gagnant-gagnant, comme l'a souligné Frédéric Aguilera : "Les différents stages des équipes de France, compétitions nationales et internationales que vous avez déjà menées sur notre territoire ont démontré le sérieux et le professionnalisme de votre fédération, ainsi que l'impact positif que peuvent avoir vos initiatives sur notre agglomération."

Ce partenariat renforcé permettra de :

- **Pérenniser et augmenter le nombre de manifestations sportives** de touch rugby sur le territoire.
- **Développer des programmes de formation** pour les arbitres et accueillir des congrès de fédérations nationales et internationales, renforçant ainsi le rayonnement de Vichy dans le monde du touch rugby.
- **Renforcer l'ancrage territorial du touch rugby** par une coopération étroite avec le **Racing Club Vichy Rugby** et le développement d'un programme fédéral inclusif avec les établissements scolaires et les centres de loisirs. Cette démarche, s'inscrit pleinement dans une vision de fédération citoyenne, contribuant activement à la politique sportive et sociale locale.

L'officialisation de ce Centre National du Touch Rugby à Vichy marque une étape majeure pour le développement de ce sport en France, consolidant la position de la ville comme un pôle d'excellence sportive national et international.

Contacts presse :

Laure BOYER – **Chargée de communication à la Direction Mutualisée Sports et Aéroport – Vichy Communauté** : 06 65 35 02 21

Thibaut Zettel : Chargé de développement Touch France : 06 79 08 02 29S

VICHY
SPORT